

Sin lluvias se perderá más de 50% de cosechas

Elías Chávez

La semana que comenzó ayer será vital para la producción de alimentos en el país. Productores y dirigentes agrarios afirman que de no llegar las lluvias, se perderán más de 50 por ciento de las cosechas del ciclo primavera-verano y es el maíz el cereal más comprometido por la falta de agua, pero también las hortalizas, por lo que se vislumbra escasez y probable incremento de precios.

Esta semana será la segunda de la canícula (espacio de 15 días más calurosos del año) y según el titular de la Comisión Nacional del Agua, **José Luis Luege** Tamargo, el centro del país vivió en julio pasado el mes más seco de los últimos 30 años, por lo que las presas se encuentran en menos de 40 por ciento de su capacidad cuando normalmente en estas fechas están al 60 por ciento.

Teresa Chávez y José Zepeda, productores de maíz del sur de Jalisco ya tuvieron que resembrar sus tierras en espera de que llueva pronto. "Si esta semana no caen las lluvias tendremos que cambiar el maíz por avena o cebada, no nos conviene pero peor sería perder todo; en toda esta parte del Estado y en Colima los productores sufrimos lo mismo, no han llegado los huracanes y no hay agua para la siembra", afirmaron en entrevista.

Alberto Cárdenas Jiménez, titular de la Secretaría de Agricultura, reconoció que hay más de 112,000 hectáreas de cultivos de maíz y frijol que deberán ser cubiertos por los seguros contra siniestros.

Las sequías prolongadas, subrayó Cárdenas Jiménez, no son nuevos ni serán los últimos, y admitió que el problema de la sequía se presenta en todo el país, aunque no hará declaraciones de desastre.

